



**Mi Universidad**

**Control de lectura**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*1° Parcial*

*Interculturalidad y salud II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*2° Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 7 de marzo de 2025*

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora

En comunidades indígenas dispersas forman propias formas de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, desde los tiempos pre-coloniales conocidos como usos y costumbres, reto mayor de construir un estado plurinacional que garantice la plena y diferenciada ciudadanía a un sector negado para la justicia durante siglos. La literatura indígena lugar control de la comunidad tanto de su vida cotidiana como su cosmovisión, indígenas Chamulas en el corazón de los altos de Chiapas la comunidad es una sola unidad una sola alma obligada a tener un pensamiento único, incapaz de aceptar la diferencia en su interior. La comunidad indígena tal y como la conocemos es una creación social fusionándose con elementos prehispánicos ha sufrido cambios debido a guerras. Definición destaca diferencia fundamental entre la comunidad indígena y sus múltiples variantes, el concepto occidental de comunidad política se refiere a un asentamiento de individuos gobernados.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Alexandra

# Modernidad alternativa Medicina locales en los altos de Chiapas

La modernidad, sería la causa  
sería la causante de hayamos perdido  
nuestra armonía y soloridad con la  
naturaleza. Investigación en campo en  
Chiapas encontré que la medicina es  
solamente una varia de las formas locales  
de conocimiento médico y en general no  
es el conocimiento mas importante para  
la mayoría de las poblaciones. Medicina  
tradicional y moderna tienen una dimensión  
alcanizante que niega discursivamente la  
la coexistencia de dos conocimientos, niega la  
coexistencia pacial, creando efectos discursivos  
llamado orientalismo, las medicinas alopas usan  
son usadas por las medicinas locales. Modelo  
de globalización cultural elaborado por Robert  
Friedman, diciendo los medicinos cosmopolitas  
tienen una disposición homogeneizante y  
hegemónica, los medicinos locales tienen  
una disposición heterogeneizante e híbrida.  
La muy violenta comunicación intercultural  
que se estableció a partir de ese  
momento, dio pie largo proceso de hibridación  
a través del cual la cultura colonizadora  
impuso visión religiosa, secular, política,  
científica, los sobre grupos locales, en

Arcillo - Barro

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Scribe

Alexander

## Fangoterapia

Medicinas naturales actualmente son definidas como medicinas alternativas. Evangelio sobre la arcilla cuando el evocar el milagro de Cristo curó un ciego. La arcilla para curar enfermedades, algunas arcillas de Sumatra sirven como remedio contra las diarreas graves y como purgante. Siglo XIX para encontrar estudios alemanes que vuelven a considerar las propiedades de la arcilla.

A batc Kneipp, es la curación de la fiebre aftosa, solo tras observar y experimentar con animales de alcega a aplicar en casos particulares con ser humano, lo uso en caso de luxaciones y contusiones, dedicó su vida en la recuperación de terapias, en el uso de plantas, del agua y de la arcilla. Durante la primera guerra mundial se encontró la manera de experimentar la eficacia de la arcilla, se les suministraba arcilla con mostaza. Voluntarios continuaron usando arcilla. En el país España se uso para terapias de enfermedades. Los equinos se curan por cataplasmo de arcilla y son conocidos los baños de arcilla. En Francia, en los centros de termalismo son usados para reumatismo.

# Hidroterapia

Es utilizada de terapia (terapéutica) del agua por sus propiedades, físicas estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano.

El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados líquido, gaseoso, sólido, o formando compuestos orgánicos y orgánicos. Elemento más abundante en la composición de los seres vivos. Tiene propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica de los seres vivos. Las mol de agua está compuesta de dos átomos de hidrógeno y uno de oxígeno. Los átomos de hidrógeno se unen al oxígeno formando una molécula donde los átomos de hidrógeno están separados por un ángulo de  $110^\circ$ . Origen de las aguas, podemos clasificarse en agua profundas, aguas superficiales, aguas profundas - de menor interés terapéutico pero con propiedades (minero medicinales) agua superficiales, manantiales y fuentes espontáneas; que se denominan manantiales freáticos. Manantiales a los que se accede a través de pozos artesianos o un sistema de bombeo.

## Referencias bibliográficas:

1.- Héctor Gómez Peralta. (2005). Los usos y costumbres en la comunidad indígenas de los altos de los Altos de Chiapas como una estructura conservadora, SciELO.

2.-Steffan Igor Ayora Díaz. (2010). Medicinas Locales en los altos de Chiapas. Asociación Nueva Antropología Moderna.

3.- Pierre Bourgeois. (2016). El extrordinario poder curativo de la Arcilla. Parkstone international.

4.- Luis Bernal. (2024). Hidroterapia. Del huerto de Marimón. 32 tema